
Homélie pour le 1er dimanche de l'Avent C

Aujourd'hui, nous entrons dans le temps de l'Avent, cette période de préparation qui nous
conduit à Noël, la fête de l'Incarnation. L'Avent est un temps d'attente, mais pas une attente
passive.  C'est une attente active, un moment où nous sommes invités à veiller et à nous
préparer à rencontrer le Seigneur, non seulement à Noël, mais aussi à la fin des temps et dans
notre quotidien.

1. L'Avent : un temps d'espérance

Dans la première lecture, le prophète Jérémie annonce une promesse : celle d'un « germe
juste » qui surgira pour rétablir la justice et la paix. Cette prophétie prend tout son sens dans
le contexte de l’Avent. Elle nous rappelle que Dieu est fidèle et qu’il accomplit toujours ses
promesses, même si parfois l’attente semble longue.

L’espérance est au cœur de l’Avent.  Cette espérance n'est  pas une simple illusion ou un
optimisme naïf. C’est une confiance profonde que Dieu agit dans l'histoire et dans nos vies,
même lorsque tout semble obscur.

2. Les signes des temps : appel à la vigilance

Dans l’Évangile, Jésus nous parle avec des mots forts : « Redressez-vous et relevez la tête,
car votre rédemption approche. »

Ces paroles résonnent comme une invitation à ne pas céder à la peur ou à la passivité, même
au milieu des turbulences. Les images apocalyptiques que Jésus utilise – des signes dans le
ciel et des angoisses sur la terre – sont là pour réveiller notre conscience et nous rappeler
l’urgence de rester éveillés.

Nous vivons dans un monde où distractions,  préoccupations et  excès peuvent facilement
étouffer notre relation avec Dieu. Aujourd'hui, beaucoup de « signes des temps » peuvent
nous troubler : crises écologiques, conflits, inégalités… Ces réalités sont un appel à ne pas
nous endormir dans la routine ou l'indifférence. Elles nous rappellent que nous avons une
mission : celle d'être des témoins de l'espérance et de la paix. Et Jésus nous avertit : « Prenez
garde que votre cœur ne s’alourdisse… restez éveillés et priez. »

Jésus nous demande de veiller et de prier pour ne pas nous laisser surprendre par ce jour.
Veiller,  c’est  vivre  chaque jour en présence de Dieu,  en restant  fidèle à l’amour et  à  la
justice. Veiller, c’est avoir un cœur disponible, prêt à accueillir le Seigneur à chaque instant.
Cela demande une discipline spirituelle : la prière, la méditation de la Parole de Dieu, et une
attention envers les besoins de nos frères et sœurs.

3. L’amour comme chemin de préparation

Saint Paul, dans la deuxième lecture, donne un conseil pratique pour cette attente active :
« Que le Seigneur vous fasse grandir et abonder dans l’amour les uns envers les autres. »

L’amour est le véritable chemin pour nous préparer à la venue du Christ. Aimer, c’est faire
grandir en nous et autour de nous les signes du Royaume de Dieu. À travers nos gestes



d’attention, de pardon, de solidarité et de générosité, nous anticipons déjà la lumière de la
venue du Sauveur. Cette croissance dans l’amour est le meilleur moyen de nous préparer à la
venue du Seigneur. Aimer, c'est devenir semblable à Dieu, qui est Amour.

Cet amour ne se vit pas seulement à Noël,  mais tout au long de notre vie. Le temps de
l’Avent est une période privilégiée pour demander au Seigneur de renouveler en nous un
cœur aimant et attentif.

En ce début d'Avent, posons-nous une question : comment puis-je vivre ce temps comme une
véritable préparation ? Peut-être en prenant un moment chaque jour pour prier et méditer la
Parole de Dieu. Peut-être en simplifiant ma vie pour laisser plus de place à l’essentiel. Peut-
être en cherchant des moyens concrets d’aimer davantage autour de moi.

Le Seigneur vient, et il vient pour nous sauver. Préparons nos cœurs pour l'accueillir, non
avec peur ou inquiétude, mais avec joie et espérance.

Chers frères et sœurs, le temps de l'Avent est un cadeau. C’est l’occasion de réorienter nos
vies vers le Seigneur, de nous recentrer sur ce qui compte vraiment. Que retenir pour ce
premier dimanche de l’Avent ? Trois attitudes peuvent nous guider :

1. L’espérance : croire que Dieu accomplit ses promesses, même au cœur des épreuves.
2. La vigilance : rester éveillés, ouverts à la présence de Dieu dans notre vie.
3. L’amour : préparer la venue du Christ en vivant la charité au quotidien.

Alors, en ce début d’Avent, levons les yeux et relevons la tête, car notre salut est proche.
Que ce temps d’attente nous transforme et nous rapproche de Celui  qui  vient  pour nous
sauver.

Que la Vierge Marie, qui a attendu dans la foi et l'espérance la venue du Sauveur, nous
accompagne dans ce temps d'Avent. Levons la tête, car notre rédemption est proche !

Amen.


